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Следующий год 
станет переломным

БАМ – гордость СССР
27 октября 36 лет назад 
официально открыли 
сквозное движение по-
ездов по всей Байкало-
Амурской магистрали.

Всесоюзная ударная комсомольская стройка 
стала олицетворением поступательного движе-
ния страны вперед, продолжением Днепрогэса, 
Магнитки, Турксиба, Комсомольска-на-Амуре...

Магистраль пересекает труднодоступные 
районы Иркутской области, Бурятской АССР, 
Читинской и Амурской областей и Хабаровского 
края, а также семь горных хребтов, более 3 тысяч 
водных преград, в том числе 11 крупных рек. 
Примерно 65% трассы приходится на районы 
вечной мерзлоты. 

Протяженность БАМа более 4 тысяч киломе-
тров. Строителям пришлось выполнить свыше 
300 миллионов кубометров земляных работ, по-
строить 3,5 тысячи искусственных сооружений.

  КАЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Уникальный карандаш

В Алтайском крае начали производить антисептики, 
не имеющие аналогов в мире. Специальный карандаш 
будет защищать руки, подобно перчаткам, несколько 
часов.

Специалисты производственного объединения «Комбриг» 
сумели перевести спиртовую составляющую в твердое агре-
гатное состояние. Ее содержание в новом антисептике превы-
шает 80%. В такой концентрации средство гарантированно 
убивает все известные бактерии и вирусы.

Основа была создана в крае еще несколько лет назад. Но 
тогда работа велась по заказу Минобороны. Нужен был элемент 
армейского комплекта для выживания. В этом году началась 
пандемия, поэтому было решено провести дополнительные 
исследования – состав преобразовали специально для борьбы 
с распространением ковида.

С начала 2021 года предприятие рассчитывает выйти на 
промышленные масштабы. Также планируется запатенто-
вать единственный в нашей стране твердый антисептик.

На дорогах уже чистят снег
На выходных в ряде районов Алтайского края, в том 

числе и Барнауле, шел снег. В краевой столице уже в суб-
боту из-за этого начались проблемы на дорогах.

У остановки «Мастерские» на Павловском тракте столкну-
лись сразу четыре автомобиля. Движение транспорта здесь 
было затруднено. К счастью, пострадали только машины.

Снег продолжал идти, поэтому в воскресенье вечером 
на улицы пришлось впервые за эту осень вывести зимнюю 
спецтехнику. 46 единиц работали ночью, а утром вышли 
сразу 102. Коммунальные машины обрабатывали реагентами 
проезжую часть. Израсходовано 746,5 тонны песко-соляной 
смеси. 12 тракторов со щетками очищали от снега тротуары.

«Автодорстрой» призывает автомобилистов быть осто-
рожными на дороге.

Алёна ИВАНОВА

Ключи от квартиры
Учителям Бийска предоставлены служебные квартиры.
Жильем из свободного муниципального жилищного фонда 

обеспечивают педагогических работников. Как подчеркнули 
в Минобрнауки, договор найма служебного жилого помеще-
ния заключают на период трудовых отношений.

Один из заявителей – Роман Ганов. По его словам, после 
окончания Бийского педагогического колледжа он стал ра-
ботать учителем физкультуры в школе № 21. Узнав о возмож-
ности получения служебного жилья, мужчина обратился в 
управление образования Бийска. Когда собрал все документы, 
получил ключи от служебной квартиры.

Всего за первое полугодие учителям наукограда предо-
ставлено шесть таких квартир.

Лина ГОРДЕЕВА
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В машинах есть дефибрилляторы, инфузи-

онные насосы, дыхательные аппараты, систе-
ма антимикробной очистки воздуха. Четыре 
авто поступили в Барнаул, три – в Бийск, два – в 
Рубцовск. Также транспорт направили в сёла, 
рассказали в краевом Минздраве.
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  НАЦПРОЕКТ .
в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер южный, 6-11 м/с, днем по 
югу порывы до 16-21 м/с. Местами 
небольшие, днем по северо-западу 

умеренные  дожди.

-3о -8о

ночь

-3о +2о
день

+11о +16о +12о +14о

+1о +6о

день -1о +4о

ночь

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер западный, ночью 9-14 м/с, 
днем 6-11 м/с, местами порывы 
до 16 м/с. Ночью и днем умерен-
ный мокрый снег, гололедные 
явления, появление временного 
снежного покрова.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, ночью 
8-13 м/с, днем 13-18 м/с, 
местами порывы до 24 м/с. 
Ночью и днем умеренные осадки 
в виде дождя, переходящего 
в мокрый снег.

28 октября

29 октября

8-800-2000-112
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Сельчанам на здоровье

22 октября в краевом 
парламенте прошли 
публичные слушания 
по проекту региональ-
ного бюджета на бу-
дущий год. По понят-
ным причинам главный 
финансовый документ 
обсуждали в дистанци-
онном формате.
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Мероприятие провел пред-

седатель АКЗС Александр 
Романенко. В обсуждении 
проекта участвовали пред-
седатели комитетов и руко-
водители фракций АКЗС, 
представители финансо-
во-экономического блока 
правительства края, Обще-
ственной и Счетной палат 
региона, руководители муни-
ципалитетов, представители 
общественных организаций 
и научного сообщества.

Основной доклад пред-
ставил министр финансов 
А лтайского края Данил 
Ситников. Он сказал, что 
бюджет 2021 года формиро-
вался в непростых условиях. 
И, несмотря на комплекс мер, 
принятых на федеральном 
и краевом уровне, казна Ал-
тайского края может недо-
получить 1,1 млрд руб. из-за 
влияния на экономику пан-
демии коронавируса.

Данил Ситников отметил, 
что при расчете бюджета ми-
нистерство ориентировалось 
на базовый вариант прогноза 
социально-экономического 
развития Алтайского края 
на 2021-й и два последую-
щих года. Так, инфляция 
прогнозируется на уровне 
3,7%. Рост регионального 
валового продукта – 103,3%, 

а среднемесячная номиналь-
ная начисленная заработная 
плата – 31 682 руб.
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Документ предполагает, 

что доходы краевой казны 
составят 106,6 млрд руб. с 
предельным для текущей 
экономической ситуации 
ростом 3% по сравнению с 
2020 годом. При этом соб-

ственные (налоговые и нена-
логовые) доходы на 2021 год 
запланированы в объеме 
58 млрд 273 млн руб., что на 
3% выше текущего года.

Данил Ситников заверил, 
что объем межбюджетных 
трансфертов ожидается 
не ниже этого года. Нужно 
немного подождать. Феде-
ральный бюджет еще не 
принят, поэтому далеко не 
все федеральные средства 

доведены до регионов. Ис-
ходя из известных объемов 
собственных доходов и меж-
бюджетных трансфертов, 
расходы краевого бюджета 
прогнозируются в размере 
112,4 млрд руб.

Министр подчеркнул, что 
параметры бюджета могут 
быть скорректированы еще 
до рассмотрения во втором 
чтении. Дефицит, таким обра-
зом, составит 5,827 млрд руб. – 

это предельно допустимая 
отметка в 10% от собственных 
доходов, которая разрешена 
законодательно для группы 
регионов, к которым относит-
ся Алтайский край.

О������� 
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– При формировании про-
екта бюджета мы определи-
ли основные приоритеты, – 

заявил министр. – Первое – 
это увеличение заработной 
платы, второе – безусловное 
исполнение всех социальных 
обязательств перед жителя-
ми края, третье – реализация 
национальных целей, опре-
деленных президентом Рос-
сии, а также мероприятий 
индивидуальной программы 
социально-экономического 
развития нашего региона.

(Окончание на 3 стр.)

Бюджет формируется в том числе за счет развития пищевой промышленности.

В Локтевском районе построили 
ФАП по нацпроекту.

В самом центре села Вторая Каменка 
Локтевского района радует глаз новень-
кое компактное здание. Здесь по нацио-
нальному проекту «Здравоохранение» 
всего за пять месяцев возвели модульный 
фельдшерско-акушерский пункт.

Сельчанам ФАП необходим как воздух. 
Центральная районная больница далеко, 
в Горняке, да и не всегда есть необходи-
мость обращаться к докторам. При лег-
ком недомогании поможет и местный 
фельдшер. А также сделает прививку, 
поставит укол, проведет медосмотр или 
просто даст дельный совет, как укрепить 
здоровье.

Заведующая Галина Гоненко работает 
здесь семь лет. Ее все знают, и она зна-
ет своих пациентов. ФАП обслуживает 
700 человек, из них около 100 детей.

Весть о строительстве нового ФАПа 
быстро разлетелась по всему селу. Этого 
события ждал не только персонал. Ста-
рому ФАПу больше 50 лет, и его главная 
беда – холодное помещение. Здание на-
столько износилось, что не удержива-
ло тепло, сколько ни топи. В холодное 
время года сельчане шли к фельдшеру, 
если только сильно прижмет. Сейчас они 
посматривают на бело-зеленое здание и 
ждут открытия.

– ФАП в селе жизненно необходим, – 
считает местный предприниматель Свет-
лана Тишинкова. – Как без него?! Здесь мы 
получаем самую первую помощь, которая 
должна быть оказана человеку.

По словам заведующей, новый ФАП 
отличается от старого как небо от земли:

– Здание компактное, чистое, светлое, 
отвечающее всем современным требо-
ваниям. Его построили в центре села, 
жителям удобно ходить сюда. А главное, 
теплое. Установлен современный котел, 
следить за работой которого будет истоп-
ник.

Строительство обошлось в сумму 
9 миллионов рублей. Еще на 500 тысяч 
закуплены медицинская мебель и обо-
рудование: тонометры, электрокардио-
граф, детские весы, пеленальный столик, 
гинекологическое кресло, кислородный 
ингалятор, экспресс-анализаторы уровня 
холестерина в крови, портативный анали-
затор определения уровня сахара в крови, 

сухожаровой шкаф. Все это послужит 
для полноценного врачебного приема 
как детского, так и взрослого населения.

– Жители действительно нуждались в 
новом ФАПе, – говорит и. о. главного врача 
Локтевской ЦРБ Анастасия Пратчикова. – 
В небольших населенных пунктах ФАПы – 
стопроцентные помощники врачей. Они 
обслуживают сельское население и вно-
сят большой вклад в оказание медицин-
ской помощи в первичном звене.

В настоящее время Второкаменский 
ФАП проходит лицензирование. В ноябре 
он должен открыться.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Новый ФАП построен по типовому проекту.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  ТРАНСПОРТ .

  НОВОСТИ .

Медицина региона ра-
ботает сегодня в экс-
тремальном режиме. 
Ресурса «мирного» 
времени не хватило 
на работу в условиях 
эпидемии. «Близка к 
критической» – так 
оценила ситуацию со-
председатель регио-
нального исполкома 
ОНФ, член совета Меди-
цинской палаты края 
кандидат медицинских 
наук Ирина Козлова. 

«АП» она рассказала, что 
«фронтовики» передали в кра-
евой штаб по борьбе с коронави-
русом, региональный Минздрав 
и Общероссийский народный 
фронт предложения по стабили-
зации, учитывающие мнения 
экспертов из регионов.

Дискуссии вредны
– Ирина Валентиновна, в 
СМИ и соцсетях – инфор-
мационная неразбериха.  
Бывает, что краевой 
штаб по борьбе с кови-
дом транслирует одни 
данные, а федеральный 
– другие. На что ориен-
тироваться людям?

– Широкое обсуждение про-
исходящего – это нормально. 
Беда, когда нет четкой публич-
ной позиции лиц, от которых 
зависит принятие решений. 
Шоу, программы, в том числе 
и на федеральных каналах, 
сводятся к приведению ста-
тистики, ни о чем людям не 
говорящей, и заверениям о 
«полном контроле над ситуа-
цией». Такая подача никак не 
влияет на реальность, не дает 
внятных алгоритмов действий 
в сложной ситуации, не утоля-
ет информационного голода 
населения. Зато способствует 
росту тревоги, подогревает дис-
куссии диванных экспертов, 
неуместных и даже вредных 
сейчас. Нужна доступно изло-
женная, однозначно толкуемая 
информация. Не голые циф-
ры, а разъяснения, на каком 
основании приняты те или 
иные меры, как действовать 
в данных обстоятельствах. 
Если уж ситуация названа во-
енным положением, то и свод-
ки с «фронта» надо давать из 
«Ставки Главнокомандующего», 
официального штаба по борьбе 
с коронавирусом – не из отдель-
ных «окопов». Организаторам 
пресс-конференций – разъяс-
нять решения краевого штаба, 
в том числе по выявленным 
нарушениям и проблемам, а 
не защищать честь мундира ве-
домств и отдельных лиц. Штаб 
должен работать с профильны-
ми ведомствами, расшивать 
«узкие места», в прогнозах 
смотреть на три шага вперед. 
И если уровень решения про-
блем – федеральный, обращать-

ся незамедлительно туда. Само 
не рассосется. Ситуация может 
стать критической.

– Участились обраще-
ния в редакцию наших 
читателей. Оставшиеся 
без медицинской помощи, 
потерявшие близких, они 
вынуждены искать защи-
ты в силовых структу-
рах. Все так плохо?

– Говорить о том, что в реги-
оне не принимается никаких 
мер по стабилизации ситуации, 
несправедливо как минимум. 
Но легко понять и чувства тех, 
кто, заболев, остался один. От-
сутствие четкой координации 
профильных служб вызывает 
у людей панику, заставляет их 
писать и звонить в Минздрав, 
прокуратуру, Администрацию 
Президента РФ. Медики отмеча-
ют многократный рост числа 
проверок надзорных органов, 
селекторов и отчетов, что ко-
лоссально мешает работе пер-
сонала. А ведь главное сейчас 
– решать проблемы с кадрами, 
лекарствами, машинами ско-
рой помощи, выходящими из 
строя при выросшей нагрузке. 
И вопросы, не возникавшие 
ранее. Как, например, экипи-
ровать зимой персонал скорой 
помощи, работающий в защит-
ных костюмах? Термобелье 

или?.. Как работать с обраще-
ниями граждан? Возможно, 
концентрировать их в едином 
кол-центре при краевом шта-
бе, который создавался не пло-
щадкой для обмена мнениями 
представителей ведомств, а как 
действующий нон-стоп рабо-
чий орган, «вылавливающий» 
системные и персональные 
сбои. Возможно, эти функции 
возьмет на себя созданный гу-
бернатором Центр управления 
регионом.

Аргументы
– Судя по комментариям 
в Сети, другим регионам 
тоже нелегко сейчас?

– Да, ковид – в России, а не в 
отдельных ее субъектах. Есть 
«горячие точки», требующие 
федеральной поддержки. И «па-
рады» мнимого благополучия, 
устроенные властями, дабы не 
попасть в «передовики». Невер-
но однозначно связывать рост 
заболеваемости только лишь с 
противоэпидемическими мера-
ми в той или иной территории. 
Но там, где эти меры приняты 
несвоевременные, недостаточ-
ные, кривая идет вверх.

– Как у нас? Резервы ре-
гиона почти исчерпаны, а 
эпидемия набирает обо-
роты. Не пора ли обра-
титься за помощью к 
Федерации, как счита-
ете?

– Таких масштабов потреб-
ности в госпитализации не 
было никогда прежде,   не 
только в крае – ни у кого в 
мире! Срочное обучение пер-
сонала, оснащение помещений 
– медики решали эти задачи в 
авральном режиме, используя 
все мыслимые и немыслимые 
ресурсы, порой в отсутствие 
четких инструкций,  опира-
ясь на здравый смысл и опыт. 
Преклоняюсь перед их беско-
рыстием, профессионализмом, 

стойкостью, героизмом. С на-
чала эпидемии они работают 
без передышки, несмотря на 
усталость, выгорание и семей-
ные проблемы. А переболев-
шие снова встают в строй не 
восстановившись. Все силы 
брошены на лечение ковид-
ных больных. Но уверенности 
в скорой стабилизации нет, 
как нет в нужном количестве 
инфекционных стационаров. 
Есть долгосрочные планы их 
строительства в РФ. Считаем, 
в этой ситуации правитель-
ству края не обойтись без экс-
тренной помощи федераль-
ных властей в развертывании 
дополнительных госпиталей 
– финансовой, кадровой, тех-
нологической, дабы после эпи-
демии оперативно вернуться к 
плановой медицинской помо-
щи: негативные последствия 
ее вынужденной остановки 
уже сейчас очевидны.

– На днях одной из воз-
можных площадок для 
размещения очередного 
ковид-госпиталя был 
назван торговый центр 
«Геомаркет». Это хоро-
ший вариант?

– Очень спорный в силу 
особенностей планировки и 
высокой стоимости оснаще-
ния. Опыт приспособления 
под нужды медицины соци-
альных объектов в стране есть, 
но благо это сомнительное. 
Свежий и не единственный 
пример – Санкт-Петербург, 
где на базе «Ленэкспо» обору-
довали ковидный госпиталь, 
потратив на проект почти мил-
лиард рублей. Увы, готовые к 
эксплуатации павильоны не 
прошли медицинского ли-
цензирования. Но и это не все. 
Даже идеальное помещение не 
решит вопроса кадров, форми-
рования работоспособного кол-
лектива. Сегодня ряд специа-
листов склоняется к тому, что 
«объединенным госпиталем» 

должен стать нагорный мед-
кластер, включая учреждения, 
уже работающие «красной» зо-
ной. Подразумеваются возмож-
ности расширения площадей, 
вплоть до санатория «Барна-
ульский». А если речь о поме-
щениях приспособленных, то 
о таких, которые легко обору-
довать под инфекционные ста-
ционары. Функциональных, 
оснащенных необходимой 
инфраструктурой, от пище-
блока до вентиляции. Готовы 
будем поддержать подобный 
вариант.

«Пожарные»
– Чем пришлось зани-
маться ОНФ в период 
эпидемии?

– Люди обращаются к нам 
часто. Часть проблем по фак-
ту разрешаем в «ручном» ре-
жиме, но это не выход. Наши 
эксперты изучают суть обраще-
ний,  выходят с конкретными 
предложениями на краевой 
и федеральный уровни. Так, 
требовал срочного решения 
вопрос защиты медиков во всех 
смыслах, от обеспечения СИЗ 
до принципиального измене-
ния оплаты труда, страхования 
профессиональных рисков, 
компенсаций утраченного здо-
ровья или случая смерти – увы, 
число горьких потерь растет 
ежедневно. Очень сложно ре-
шаются финансовые вопросы. 
Еще весной Указом Президента 
РФ введены доплаты и допол-
нительные страховые гаран-
тии медикам. Однако летом 
эксперты ОНФ и профсоюзы 
констатировали, что их забо-
леваемость в три раза выше, 
чем среди населения, а у тех, 
кто работает в ковидных го-
спиталях, – в 10 раз. При этом 
11–12% заболевшего персонала 
– немедицинские сотрудники, 
те, на которых меры доппод-
держки не распространяются. 

Более 30% заразившихся – со-
трудники организаций, не 
перепрофилированных на 
оказание помощи больным 
с COVID-19. Я уж не говорю о 
замысловатой процедуре под-
тверждения страхового случая. 
Мы обратились к президенту 
страны с предложениями по 
устранению несправедливости. 
Частично они были приняты, 
но вопросы остались. В сентя-
бре мы вновь их подняли перед 
Минздравом, ФСС, ТФОМС. Под-
вижки пошли. Число медиков, 
получивших положенные вы-
платы, кратно возросло, стало 
проще найти истину.

– «Призыв» студентов 
АГМУ в ковид-госпитали 
– это правильное реше-
ние?

– Вуз готовит кадры для 
Алтая. При серьезном их де-
фиците отток из отрасли 
продолжается по разным при-
чинам – заболел специалист, 
устал или просто ушел из-за 
неадекватной рискам и трудо-
затратам оплаты труда. Важно 
сохранить АГМУ как учебное 
учреждение. Медики не пое-
дут к нам массово из других 
регионов, это очевидно. Зна-
чит, власти края должны спо-
собствовать решению задачи, 
стоящей перед университетом: 
помочь практическому здра-
воохранению и не остановить 
при этом учебный процесс,  ми-
нимизировать риски зараже-
ния студентов, клинических 
ординаторов, преподавателей.

– После долгих месяцев 
работы в авральном 
режиме медикам, даже 
тем, кто умудрился не 
переболеть, нужна будет 
серьезная комплексная 
реабилитация. Возможно 
ли организовать ее на 
санаторно-курортной 
базе региона?

– Это необходимо сделать. 
Медицина – одна из немногих 
отраслей, связанных с посто-
янным риском, напряжением, 
эмоциональным выгоранием. 
Важно, чтобы люди это пони-
мали. Отношение к медикам, 
в принципе, – это индикатор 
здоровья общества. Все они, от 
пульмонологов до главврачей, 
сегодня «пожарные». Все! Устав-
шие от недосыпа, изоляции, 
стресса, безвозвратных потерь. 
Им надо восстановиться хотя 
бы ради того, чтобы исклю-
чить врачебные ошибки. Тему 
реабилитации медработни-
ков я вписала бы в перечень 
неотложных мероприятий. 
Нужно изыскать для этого 
возможности и финансовые 
ресурсы, включая федераль-
ные. Бережное отношение к 
медикам, создание нормаль-
ных условий работы для них 
– это залог качества медицины 
и условие сохранения жизней 
сотен тысяч людей.

Подготовила  
Тамара ПОПОВА

  ГОРЯЧАЯ ТЕМА .

Само не рассосётся Поедем с комфортом

Для пассажирского авто- и электротранспорта 
в дни зимних холодов, как бы это странно ни 
звучало, наступает самая горячая пора. Чтобы 
рейсы проходили без эксцессов, необходимо к зиме 
хорошо подготовиться. Как это происходит, 
узнал наш корреспондент.

– Нам нужно успеть подготовить цеха, здания, инфраструктуру 
контактной сети трамвайных путей, поэтому работы немало, – 
поделилась информацией с корреспондентом «АП» начальник 
производственно-технического отдела МУП «Бийскгортранс» 
Ольга Бортникова. – Хорошо, это лето было достаточно длин-
ным и теплым, мы успели отремонтировать кровли на цехах, 
гаражах и других производственных помещениях. Сделали 
достаточно большой объем работ по текущему содержанию 
путей: шлифовку на более чем четырех километрах, замену 
шпал на железобетонные. Подготовили специальные поезда 
со снегоочистителями, проверили состояние всех тракторов.

Все трамваи 605-й модели, а таких вагонов на предприятии 
57, оснащены своего рода двойным обогревом салона – это ото-
пление под сиденьями и дополнительные тепловентиляторы в 
дверях. По словам Ольги Бортниковой, это сильно увеличивает 
энергопотребление подвижным составом, но предприятие идет 
на данные траты, чтобы увеличить степень комфортности 
проезда пассажиров.

А как с автобусами?
Немногим отличается подготовка к наступающим холодам 

у автомобильного пассажирского транспорта, хотя, конечно, 
есть своя специфика. Побывав в одном из ремонтных боксов, 
мы в этом убедились.

Город обслуживают 222 автобуса, из них 85 – «газели» и «хён-
даи».

– Состояние пассажирского транспорта уже сегодня позво-
ляет работать в зимних условиях и перевозить пассажиров с 
нормальным уровнем комфорта, – заверил заместитель дирек-
тора МУП «Бийскгортранс» Илья Хименко.

Предприниматель Валерий Попов, который уже не один год 
занимается автоперевозками, сообщил, что подготовка к зиме – 
«это внешний осмотр автобуса, проверка на герметичность 
люков, форточек, дверей, замена резиновых уплотнителей в 
случае необходимости. Все автобусы оборудованы отопителями. 
Например, в пазике шесть отопителей, в «Газели NEXT» – два 
отопителя. Все они в процессе подготовки к холодам пере-
бираются, их радиаторы промываются. Ввиду того, что вся 
техника у нас на дизельном топливе, двигатели оборудованы 
догревателями».

По заверению Валерия Попова, если все эти работы выпол-
нены качественно и своевременно, то зимой температура в 
салонах в среднем составляет 15 градусов тепла. В принципе, 
учитывая, что пассажиры в зимней одежде, это достаточно 
комфортно.

Олег АМЕЛЕВ,  
(фото пресс-центра администрации г. Бийска)

Декрет – не помеха
530 женщин, имеющих детей дошкольного возраста, обу-

чаются по национальному проекту «Демография».
В их числе 418 мам, находящихся в отпуске по уходу за ре-

бенком до достижения им возраста трех лет, и 112 безработных 
женщин, воспитывающих дошкольников. Завершили бесплат-
ную учебу уже 455 жительниц региона, сообщили в краевом 
управлении по труду и занятости населения.

Так, Регина Ширяева из Топчихи во время декретного от-
пуска решила получить сертификат медсестры-анестезиста. 
Она прошла обучение в Барнаульском базовом медицинском 
колледже и практику в родной Топчихинской больнице в от-
делении анестезиологии и реанимации. После практики она 
успешно сдала экзамены, получила заветный сертификат и 
вышла на работу в реанимационное отделение.

Тревожный  
звонок

Более 15 тысяч обращений поступило с начала года в служ-
бу детского телефона доверия в Алтайском крае.

Фонд поддержки детей, находящихся в трудной жизненной 
ситуации, и Правительство Алтайского края заключили согла-
шение о продлении деятельности службы детского телефона 
доверия в регионе до конца 2021 года.

В службе действует семь линий, на них работают 20 пси-
хологов. Они прошли специальную подготовку для оказания 
экстренной психологической помощи по телефону. Основные 
принципы работы детского телефона доверия – доступность, 
анонимность, конфиденциальность и доверительность. 
Позвонив по номеру 8-800-200-0122, дети, подростки и их 
родители получат профессиональную консультацию. Все 
звонки с мобильных и стационарных телефонов осущест-
вляются бесплатно, сообщает официальный сайт Алтайского  
края.

Соб. инф.

С начала эпидемии врачи работают без передышки.

Ирина Козлова.

«Все они, от пульмонологов до 
главврачей, сегодня «пожарные». 
Все! Уставшие от недосыпа, изо-
ляции, стресса, безвозвратных 
потерь. Им надо восстановиться 
хотя бы ради того, чтобы исклю-
чить врачебные ошибки».

Персонал 6927 сотрудников, прошедших подготовку 
к работе в условиях распространения СOVID-19, работают сейчас в госпиталях.  
В различных формах подготовлены 26 824 медицинских работника.

Более 1 млрд 547 млн руб. с начала эпидемии поступило в регион 
из федерального бюджета по двум постановлениям, № 415 и 484, на выплаты 
персоналу, работающему в «красных» зонах. Ежемесячно их получают более  
10 тысяч специалистов медорганизаций. Кроме того, постановлением Прави-
тельства Алтайского края предусмотрены стимулирующие выплаты из краевого 
бюджета рентгенологам, лаборантам, патологоанатомам, задействованным в 
работе с COVID-19, общей суммой 64,7 млн руб.

В 130 медицинских организациях зарегистрирована заболеваемость 
COVID-19 среди медперсонала у 1494 медицинских работников. Из них  
1126 (75%) закончили лечение (8 летальных исходов), 368 (25%) – продолжают, в 
том числе 340 (92%) амбулаторно.

420 ординаторов АГМУ привлечены дополнительно к работе в условиях 
эпидемии медработниками среднего звена, участковыми врачами, врачами-ста-
жерами, из них в инфекционных госпиталях трудятся 116 человек.

Практику проходят: 

• в поликлиниках – 52 студента АГМУ (6-й курс), 

• медработниками среднего звена – 620 (1–6-й курсы), 

• в инфекционных госпиталях – 285, а также 130 студентов медколледжа.

Обеспечение лекарственными препаратами
Из-за повышенного спро-

са, а также необоснованного ажиотажа в розничной сети возник дефицит целого 
ряда препаратов, в основном антивирусных и антибактериальных. Их нет в на-
личии у дистрибьюторов, наблюдаются проблемы с отгрузкой от поставщиков. 
Между тем стационары располагают всем необходимым для лечения пациентов 
с ковид-инфекцией и вирусными пневмониями. Госпитали обеспечиваются за 
счет средств отрасли и ТФОМС. За период пандемии централизованно были при-
обретены лекарственные препараты, антисептики и дезинфицирующие средства 
за счет резервного фонда Правительства Алтайского края на сумму 22,6 млн руб.

медицинские 
маски

респира-
торы

защитные 
экраны

бахилы 
(пары)

перчатки 
(пары)

защитные 
костюмы

В медучреждениях 2 110 398 154 919 46 206 92 584 2 857 005 416 386

В инфекционных  
госпиталях

553 903 102 988 19 817 294 219 358 379 202 241

На станциях скорой  
медицинской помощи

50 318 11 147 4149 6653 159 898 27 037

Запасы средств индивидуальной защиты (шт.)

Количество компьютерных томографов

6
1

1
Идет установкаЕсть

4
Работают на выявление вирусных пневмоний

Барнаул

Рубцовск

Алейск

Всего

Работа системы здравоохранения края в период пандемии
(с марта по октябрь 2020 года)

Количество госпиталей

Точки подключения  
к системе подачи кислорода

Количество аппаратов ИВЛ 
(реанимационных мест)

Март Октябрь

8

798
94

2385
468

24
на 1175 коек

на 5000 коек,  
из которых почти 90% 

заполнены

Технические работы по подготовке автобуса к зиме.

Ольга Бортникова: «Трамваи к зиме готовы!»
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Бюджет останется социально ориентированным.

  АГРОВЕСТИ .

Следующий год 
станет переломным

В бюджете

«С    
 ,  -
  ,   -
 ,  -
   ».

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

  КРАТКО .
Лучшим работникам – 

лучшие места
В четверг, 29 октября, в городах и районах Алтайского края 

будет Единый информационный день службы занятости 
населения «Лучшим работникам – лучшие рабочие места».

Специалисты проведут видеоконференции, дистанционные 
беседы и консультации. Соискатели и работодатели узнают подроб-
ности о краевом банке высококвалифицированных сотрудников, а 
также информационных ресурсах службы занятости и ее услугах.

Цель мероприятия – содействие трудоустройству граждан, 
подбор персонала для работодателей, в том числе реализующих 
инвестиционные проекты.

Подробности – на сайте  «Интерактивный портал по труду 
и занятости населения Алтайского края».

Выплаты сельским учителям
В Алтайском крае молодые учителя малокомплектных 

сельских школ получат единовременные компенсационные 
выплаты от 170 тыс. до 250 тыс. руб.

Документы на такие выплаты представили порядка 90 чело-
век. Семь, к примеру, из Рубцовского района, пятеро – из Крас-
нощековского, по четыре – из Советского, Благовещенского и 
Славгорода, по трое – из Павловского, Заринского, Солтонского, 
Косихинского, Тальменского, Топчихинского, Усть-Калманского 
и Усть-Пристанского районов.

Список получателей средств будет утвержден 1 ноября. 
В него войдут 80 человек. Деньги поступят на счета не позднее 
1 декабря, сообщает Минобрнауки региона.

Алёна ИВАНОВА

Депутат Алтайско-
го краевого Законода-
тельного Собрания, 
член фракции «Единая 
Россия» Максим Степин, 
представляющий инте-
ресы жителей округа 
№ 15 (Бийский, Крас-
ногорский, Советский, 
Солтонский районы), 
рассказал о работе в 
краевом парламенте и 
деятельности на округе.
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– Большое внимание я ста-
раюсь уделять контролю за ис-
полнением работ на объектах 
краевой адресной инвестици-
онной программы в районах 
моего округа. Так, в июле я 
провел рабочие выезды в Сол-
тонский и Советский районы, 
где финансирование на стро-
ительство и ремонт получи-
ли учреждения образования. 
В августе оценил, как ведется 
благоустройство сквера имени 
Никифора Побединского по 
проекту «Городская среда» в 
Красногорском районе. Затра-
ты на объект составили 4 млн 
руб., из которых 40 тыс. руб. 
– средства местного бюджета.

Также принял участие в 
выездном рабочем совещании 
по вопросу реализации парт-
проекта «Городская среда» в 
Бийске, вместе с экспертной 
группой посетив дворовые и 
общественные территории, 
вошедшие в список благо-
устройства в 2020 году. В дан-
ном мероприятии приняли 
участие депутат краевого пар-
ламента, куратор проекта в Ал-
тайском крае Игорь Панарин, 
министр строительства и жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства Иван Гилев, глава города 

Александр Студеникин, пред-
ставители администрации и 
Думы города, представители 
генподрядной и субподрядных 
организаций, задействован-
ных в реализации проекта. 
По итогам совещания был обо-
значен срок окончания всех 
работ – 31 октября. На сегод-
няшний день благодаря фор-
мированию дополнительных 
рабочих бригад темпы работы 
значительно возросли.

Особое внимание уделяю 
мониторингу реализации 
партийных и национальных 
проектов, а также инвести-
ционных программ в пред-
ставляемых мною районах. 
В особенности если дело ка-
сается школ и детских садов. 
Поэтому по возможности я и 
далее планирую посещать 
строительные и ремонтные 
площадки на своем округе. 
Практика показывает, что 
плановый контроль оказывает 
положительное влияние на 
скорость и качество работ.

В начале учебного года 
я принял участие в акции 
«Собери ребенка в школу», 
традиционно проходящей в 
нашем и других регионах. Для 
детей Бийского района были 
закуплены альбомы для рисо-
вания. Более 70 канцелярских 

наборов передал в Солтонский 
и Советский районы, школь-
ные принадлежности нужда-
ющимся помогли доставить 
представители районных 
администраций. В целом я 
стараюсь принимать участие 
во всех мероприятиях, кото-
рые проходят в округе, особое 
внимание уделяю ветеранам, 
социально незащищенным и 
многодетным семьям.

Отмечу также, что мы ве-
дем постоянную работу с об-
ращениями, поручениями, 
пожеланиями людей,  в основ-
ном они касаются обустрой-
ства придомовых территорий 
и работы сферы ЖКХ, а также 
осуществляем непрерывное 
взаимодействие с обществен-
ными организациями округа, 
органами муниципальной 
и исполнительной власти. 
В частности, это касается под-
готовки бюджета на следую-
щий год.
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– Огромное влияние на 
депутатскую деятельность 
оказала эпидемия коронави-

руса. Каждому парламентарию 
пришлось внести коррективы 
в свой привычный рабочий 
процесс: прием обращений 
был переведен на телефон 
и электронную почту, коли-
чество личных встреч при-
шлось свести к минимуму, 

проводить их при этом с со-
блюдением всех необходимых 
требований и рекомендаций 
Роспотребнадзора, регуляр-
ный характер приобрели ви-
деоконференции.

Изменился и порядок ра-
боты депутатов в Законода-
тельном Собрании. Внесены 
изменения в Регламент АКЗС, 
которые позволили проводить 
заседания дистанционно и 
принимать региональные 
законы с помощью опросно-
го голосования. Такие формы 
работы позволяют не останав-
ливать парламентский про-
цесс и своевременно вносить 
изменения в законы.

С самого начала пандемии 
все депутаты оказывают по-
сильную и по возможности 
оперативную помощь в борьбе 
с инфекцией. Так, еще зимой 
мы совместно с коллегами 
организовали сбор средств. 
На эти деньги были заку-
плены маски, перчатки, ан-
тисептики, оборудование и 
многое другое. В сборе при-
няли участие не только члены 
фракции «Единая Россия», но и 
многие другие депутаты АКЗС, 
а также коллеги из Государ-

ственной думы. Постарался 
помочь с покупкой индиви-
дуальных средств защиты и 
на округе. Например, отклик-
нулся на обращения сотруд-
ников Комплексного центра 
социального обслуживания 
населения г. Бийска и помог с 

приобретением медицинских 
масок для многодетных и ма-
лообеспеченных семей. Вместе 
с моими помощниками мы 
также старались помочь пожи-
лым людям, жизнь которых 
существенно осложнилась 
из-за введения ограничений, 
связанных с пандемией.

В канун майских праздни-
ков мы поздравляли участни-
ков Великой Отечественной 
войны с наступающим Днем 
Победы, передали продукто-
вые наборы ветеранам сво-
его избирательного округа. 
К сожалению, с каждым го-
дом их остается в живых все 
меньше и меньше, поэтому 
мы вместе должны сделать 
все возможное, чтобы сде-
лать их быт комфортным 
и безопасным. Поэтому я 
принял участие в проекте 
«Телефоны – ветеранам», ре-
ализуемом партией «Единая 
Россия» совместно с движени-
ем «Волонтеры Победы» при 
поддержке Министерства свя-
зи и массовых коммуникаций. 
Во время этой акции участни-
кам Великой Отечественной 
войны из сел Малоугренево 
и Сростки Бийского района 
было передано четыре телефо-
на с бесплатной и безлимит-
ной связью, ярким экраном 
и специальной кнопкой для 
вызова экстренных служб.
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– Процесс законотворче-
ства не остановился во вре-
мя эпидемии, как и работа 
депутатов. Более того, за этот 
период произошло несколь-
ко крайне важных событий. 
В первую очередь, конечно, сто-
ит назвать принятие поправок 
в Конституцию Российской Фе-
дерации. Решение, одобренное 
по итогам голосования 1 июля, 

стало логическим продолжени-
ем работы по экономическому, 
социальному и политическому 
развитию нашей страны. Оно 
же определило пути развития 
России на ближайшие десяти-
летия, а изменения, внесенные 
в Конституцию, затронули поч-
ти все сферы жизни россиян.

Депутаты АКЗС внесли 
большой вклад в подготов-
ку поправок. Федеральный 
закон о поправках был под-
держан большинством го-
лосов депутатов Алтайского 
краевого Законодательного 
Собрания на предшествую-
щей всеобщему голосованию 
внеочередной сессии краево-
го парламента, которая была 
посвящена исключительно 
этому вопросу. После одобре-
ния двумя третями регио-
нальных парламентов России 
и заключения Конституцион-
ного суда был дан старт обще-
российскому голосованию.

Конечно, продолжается ра-
бота и на региональном уров-
не. На августовской сессии 
АКЗС были приняты поправки 
в закон о материнском капита-
ле, которые расширили пере-
чень направлений использова-
ния соответствующих средств. 
В список вошли газификация 
и затраты на социальную 
адаптацию детей-инвалидов. 
Считаю это показательным и 
эффективным примером реа-
лизации такого направления 
государственной политики, 
как укрепление семьи и под-
держка детства и материнства.

Отмечу также принятый 
на июньской сессии закон о 
компенсационном озеленении, 
предполагающий воспроиз-
водство зеленых насаждений 
взамен уничтоженных или по-
врежденных. Он стал доста-
точно обсуждаемым среди 
жителей края.

Дмитрий ИВАНОВ.

Всегда рядом с избирателем

Выгодная «органика»
Центральный федеральный округ РФ лидирует по числу пред-

приятий – производителей органической продукции, в регионах 
округа работают 28 таких компаний. Еще пять расположены на 
территории Приволжского федерального округа, столько же в 
нашем СФО, всего же их 44.

Среди регионов лидером по числу производителей «органики» яв-
ляются Московская, Ярославская и Калужская области. Это связано 
с благоприятными климатическими и природными условиями для 
развития органического земледелия и животноводства.

Более 20 предприятий являются производителями крупного и мелкого 
рогатого скота, мясной и молочной продукции, а также комбикормов, 
зерновых и кормовых культур. Десять организаций занимаются выпу-
ском алкогольной продукции, среди других компаний – производители 
детского питания, чая, кофе и винограда. Их продукция теперь может 
маркироваться специальным знаком в виде белого листка на зеленом 
фоне с надписью: «Органик» – на русском и английском языках, а также 
QR-кодом.

При производстве органической продукции соблюдаются следу-
ющие основные требования: запрет на применение агрохимикатов, 
пестицидов, антибиотиков, стимуляторов роста и откорма животных, 
гормональных препаратов, за исключением тех, которые разрешены 
к применению в Российской Федерации национальными, межгосу-
дарственными и международными стандартами.

Ориентир 
для агроэкспортёров

Экспорт сельхозпродукции Краснодарского края составит в 
2021 году 2,7 миллиарда долларов, сообщает администрация 
региона.

По словам губернатора Вениамина Кондратьева, сектору АПК от-
водится одна из ключевых ролей в экономике Кубани. Необходимо 
развивать инновационные технологии, производить и экспортировать 
конкурентоспособные, экологически чистые продукты, считает он.

Чтобы достичь запланированного уровня экспорта, нужно увели-
чить объемы производства, в первую очередь зерновых и техниче-
ских культур, овощей. Краевые власти также отмечают, что важным 
вопросом для аграриев является сбыт продукции. Один из таких 
каналов – онлайн-платформа для прямой продажи в торговые сети, 
на предприятия санаторно-курортной сферы экономики, в бюджет-
ные учреждения и на оптовые рынки. По данным ведомства, на ней 
зарегистрировано уже более 5 тысяч производителей.

Лосося заменит иваси
Росрыболовство подтвердило прогноз по вылову рыбы в 

2020 году в России в размере около 5 млн т. Об этом в ходе встре-
чи с президентом России Владимиром Путиным заявил глава 
Росрыболовства Илья Шестаков.

Шестаков отметил, что в этом году в России не совсем удачно склады-
вается лососевая путина, но отставание по ней будет компенсировано 
добычей сардины иваси, скумбрии и минтая. При этом производство 
аквакультурных лососевых пород рыб, по его словам, в этом году 
удвоится и достигнет отметки 100 тысяч тонн.

Кстати, средняя заработная плата в рыбной отрасли за первое по-
лугодие составила 91 тыс. руб. – это третье место среди всех отраслей 
экономики после финансового сектора и сектора добычи полезных 
ископаемых.

По материалам российских и зарубежных СМИ 
подготовил Олег АНТОНОВ

  В АКЗС.

На социальную сферу направят 
74% средств бюджета. Уже известно, 
что здравоохранение получит на 
600 млн руб. больше, чем в теку-
щем году. Будут проиндексирова-
ны заработные платы работникам 
бюджетной сферы и социальные 
выплаты. Еще 1,6 млрд руб. напра-
вят на выравнивание бюджетной 
обеспеченности муниципалитетам. 
Кроме этого на краевой уровень 
перейдут расходы на оплату труда 
педработников дополнительного 
образования.

Подводя итог, министр финансов 
подчеркнул, что бюджет края на сле-
дующий год будет сбалансированным, 
напряженным по доходам и расходам, 
социально ориентированным и учи-
тывающим экономические реалии 
и вызовы.
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С докладами и комментариями 

также выступили руководитель 
ТФОМС по Алтайскому краю Ма-
рина Богатырева, председатель ко-
митета АКЗС по здравоохранению 
и науке Александр Лазарев, пред-
седатель комитета Заксобрания 
по социальной политике Татьяна 
Ильюченко, председатель комитета 
по бюджету и налогам Владимир 
Устинов и руководитель Счетной 
палаты региона Виктор Миненок. 
Каждый из них поддержал проект 
бюджета и попросил депутатов вни-
мательно отнестись к документу и 
разработать свои предложения и 
рекомендации ко второму чтению.

Спикер краевого парламента 
Александр Романенко в своем вы-
ступлении также отметил, что фор-
мирование бюджета на следующий 
год идет в условиях сложных как для 
муниципалитетов, так и для края и 
всей страны.

– В 2021 году мы будем не только 
анализировать, но и формировать 
всю нашу работу на основании си-
туации 2020 года, то есть с учетом 
пандемии коронавирусной инфек-
ции и, как следствие, замедления 

экономического развития. Для ор-
ганов местного самоуправления и 
большого круга предпринимателей 
Алтайского края следующий год 
станет переломным – им предстоит 
работа в новых налоговых услови-
ях. Прекращает свое действие еди-
ный налог на вмененный доход, 
и 37 тысяч предпринимателей 
должны определиться, в каком ре-
жиме налогообложения они будут 
дальше работать. Нам необходим 
вдумчивый и серьезный подход 
к формированию доходной части 
краевого бюджета, чтобы все рас-
ходные обязательства, в первую 
очередь социальные, были безус-
ловно исполнены, – отметил пред-
седатель АКЗС.

По его словам, в 2021 году необхо-
димо сосредоточиться на поддержке 
системы здравоохранения и образова-
ния, предприятий малого и среднего 
бизнеса, на исполнении мероприятий 
нацпроектов, чтобы поступательное 
социально-экономическое развитие 
Алтайского края продолжилось.

Александр Романенко также обра-
тился к руководителям парламент-
ских фракций и призвал их серьезно 
подготовиться к выступлению по 
данному проекту на предстоящей 
сессии. Кстати говоря, представите-
ли оппозиционных фракций пред-
ложений по бюджету не высказали, 
но у них еще есть время.

– Мы переживаем не самый простой 
период, – сказал спикер. – Сейчас не 
время для политических лобби. При-
шло время конкретных решений, на-
правленных на борьбу с пандемией, на 
снижение ее негативных последствий 
для экономики и в конечном счете на 
улучшение уровня и качества жизни 
наших граждан.

Все высказанные на публичных 
слушаниях предложения проанализи-
руют разработчики проектов законов 
о краевом бюджете и бюджете ТФОМС. 
В первом чтении депутаты АКЗС рас-
смотрят их на сессии 29 октября.

Вадим КУЛЕШОВ,
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)
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Извещение о согласовании проекта межевания
Кадастровый инженер Курносов М.А. (659600, с. Смоленское Смо-

ленского района Алтайского края, тел. 8-913-236-5044, квалифика-
ционный аттестат кадастрового инженера № 22-13-24, эл. адрес: 
zemelniy.kadaster@yandex.ru).

Заказчик кадастровых работ Ушаков Михаил Николаевич (659354, 
Алтайский край, ул. Техучилище, д. 14, тел. 8-909-502-5427).

Исходный земельный участок: установлено относительно ори-
ентира, расположенного за пределами участка. Ориентир – с. Боль-
шеугренево. Участок находится примерно: Алтайский край, Бий-
ский район, кадастровый номер 22:04:450002:12.

Ознакомление с проектом межевания производится по адресу: 
Алтайский край, Смоленский район, с. Смоленское, ул. Советская, 
д. 102. Обоснованные возражения направлять в адрес кадастрово-
го инженера и в орган кадастрового учета в течение 30 дней со дня 
опубликования извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик – Вяткин Сергей Сергеевич: Алтайский край, Смолен-
ский район, п. Усть-Катунь, ул. Комсомольская, д. 33, кв. 1.

Кадастровый инженер – Машинина Н.А.: 658150, Алтайский 
край, Усть-Калманский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина,  
д. 41, e-mail: zemleustroitel@list.ru, тел.: 8 (385-99) 21-5-48, 8-906-
944-0100, № 22-15-13.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:54:040101:1144, 
находится примерно в 11 км по направлению на север от ориенти-
ра – села, расположенного за пределами земельного участка, адрес 
ориентира: Алтайский край, Усть-Калманский район, с. Огни.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка мож-
но в рабочее время в течение тридцати дней со дня опубликова-
ния настоящего извещения по адресу: Алтайский край, Усть-Кал-
манский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41. Обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения границ вы-
деляемого в счет земельной доли земельного участка следует на-
правлять по адресу: 658150, Алтайский край, Усть-Калманский 
район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41, в течение тридцати дней 
со дня опубликования настоящего извещения.

Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании 
проекта межевания земельного участка

Заказчик работ: Ненашев Александр Егорович, Алтайский край, 
Быстроистокский район, с. Хлеборобное, ул. Урожайная, д. 29, кв. 2, 
тел. 8-909-502-5427.

Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Александровна, 
квалификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осущест-
вляется по почтовому адресу: 659316, Алтайский край, г. Бийск,  
ул. Чайковского, д. 89/5, оф. 207, адрес электронной почты: chejsik1@
mail.ru, контактный тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:07:210001:566, 
расположенного по адресу: Российская Федерация, Алтайский край, 
Быстроистокский район, в пределах участка 22:07:210001:28, вне 
населенного пункта, 14,3 км на юго-запад и 9,1 км на юго-восток от 
ориентира – с. Хлеборобного.

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обо-
снованные возражения можно в течение 30 дней с даты публика-
ции извещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании 
проекта межевания земельного участка

Заказчик работ: Ненашев Александр Егорович, Алтайский край, 
Быстроистокский район, с. Хлеборобное, ул. Урожайная, д. 29, кв. 2, 
тел. 8-909-502-5427.

Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Александровна, 
квалификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осущест-
вляется по почтовому адресу: 659316, Алтайский край, г. Бийск,  
ул. Чайковского, д. 89/5, оф. 207, адрес электронной почты: chejsik1@
mail.ru, контактный тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:07:210001:564, 
расположенного по адресу: Россия, Алтайский край, Быстро-
истокский район, в пределах участка 22:07:210001:28, вне насе-
ленного пункта, 9,8 км на юг от ориентира – с. Хлеборобного, рай-
он урочища Мокрушиха.

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обо-
снованные возражения можно в течение 30 дней с даты публика-
ции извещения по адресу кадастрового инженера.

Судейское сообщество Алтайского края, Алтайский краевой суд, 
Управление Судебного департамента в Алтайском крае выражают 
глубокие соболезнования родным и близким в связи со смертью су-
дьи Октябрьского районного суда города Барнаула Алтайского края

АВСЕЙКОВОЙ
Ларисы Сергеевны.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

 Продаю телочек-нетелей, 1,5 года, симментальской породы.  
Тел. 8-923-166-9014.

 Куплю любое продовольственное зерно, фураж, отходы,  
подсолнечник, кукурузу, лен. Тел. 8-923-166-9014.
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Ребёнок упал в колодец
Двухлетняя девочка упала в колодец в парковой зоне 

улицы Аванесова в Барнауле, передает ГУ МЧС России по 
Алтайскому краю.

Инцидент произошел вечером 24 октября. Девочка гуляла 
вместе с бабушкой. В какой-то момент ребенок исчез из виду. 
Вскоре бабушка обнаружила припорошенный листьями и све-
жим снегом открытый люк теплотрассы. Оттуда был слышен 
плач внучки. Девочка пролетела вниз три метра, упав на дно 
колодца. Бабушка начала звонить в службу спасения.

Сейчас здоровью и жизни ребенка ничего не угрожает. Ма-
лышку передали работникам медицинской помощи, видимых 
телесных повреждений у нее не обнаружено.

По факту произошедшего следственные органы проводят 
проверку. В ближайшее время будет установлена организация, 
которая отвечает за надлежащее обеспечение безопасности 
коммунальных объектов.

Лина ГОРДЕЕВА

  ЧП .
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Волейболисты «Университета» отразили атаку вируса?

С 700  
    
     
Б   Р 
 

  ПАНОРАМА .

Чемпионский темп

После финального свистка «темповцы» подхватили своего тренера Ивана Старкова и стали подбрасывать его в воздух.

Виктор 
и виктория

Алтайский конькобежец Вик-
тор Муштаков выиграл всерос-
сийские соревнования в подмо-
сковной Коломне.

Кубок Союза конькобежцев 
России собрал 140 спортсменов из 
23 регионов страны. На дистанции 
500 метров победу одержал чемпион 
мира прошлого года Руслан Мура-
шов, опередивший в борьбе за золо-
то нашего земляка, воспитанника 
спортшколы олимпийского резерва 
«Клевченя» Виктора Муштакова. На 
дистанции вдвое длиннее барнаулец 
взял реванш, сместив Мурашова с 
верхней ступеньки пьедестала. Эта 
виктория стала первой для барна-
ульца в новом сезоне.

Четверть 
века спустя

В начале декабря в Барнауле со-
стоится первенство России по дзюдо 
среди юношей и девушек до 18 лет.

В Министерстве спорта Алтай-
ского края состоялось подписание 
соглашения о проведении столь 
масштабных соревнований. Ви-
це-президент Федерации дзюдо 
России Валентин Хабиров отметил, 
что последний раз аналогичные со-
ревнования проводились в Барнауле 
25 лет назад. Президент Федерации 
дзюдо Алтайского края Иван Ни-
фонтов заверил, что турнир будет 
проходить в максимально безопас-
ном режиме. Участников обяжут 
представить справки об отсутствии 
коронавируса, полученные за по-
следние 72 часа до соревнований. 
Кроме того, дзюдоисты, которые 
не борются в этот день, не смогут 
попасть в зал. Болельщики будут 
следить за поединками удаленно 
по Интернету. Первенство страны 
пройдет с 14 по 17 декабря в «Ти-
тов-Арене».

«Алтай» 
взял старт

В Барнауле создали команду 
мастеров по настольному теннису 
«Алтай». Спортсмены дебютиро-
вали в командном чемпионате 
России среди клубов российской 
Суперлиги.

Первый тур проходил во Вла-
димире. За барнаульский «Алтай» 
выступали мастера спорта Марат Му-
камбетов, Илья Ронин и Александр 
Георгиев. Наше трио провело четы-
ре матча, добившись единственной 
победы над командой «Финго» из 
Ярославской области (3:0). В осталь-
ных встречах барнаульцы уступили: 
сборным самарской СШОР № 12 и 
питерской СШОР № 2 с одинаковым 
счетом – 2:3, клубу «Луч-Владимир» – 
1:3. После первого тура наша команда 
занимает четвертое место. Трениру-
ет теннисистов в спорткомплексе 
«Обь» опытный наставник Степан 
Багиян. В состав команды входят 
также министр спорта Алтайского 
края Алексей Перфильев, Игорь Ки-
рьянов и другие. Также появилась 
и женская сборная.

Победа 
без зрителей

БК «Барнаул» одержал первую 
победу в чемпионате Суперлиги-2. 
На домашнем паркете алтайские 
баскетболисты обыграли «Мицу-
Баскет» из Липецка – 86:78.

Матч проходил 21 октября в 
спорткомплексе «Победа» при пу-
стых трибунах. Игра против дебю-
танта второго дивизиона Суперлиги 
вышла упорной, но в целом проходи-
ла под контролем алтайских баскет-
болистов. Решающий рывок хозяе-
ва совершили во второй четверти, 
которую выиграли 29:12. В начале 
заключительной десятиминутки 
барнаульцы имели весомое пре-
имущество в 20 очков (71:51), однако 
вскоре его растеряли. Гости едва не 
переломили ситуацию, сократив 
отставание до шести баллов. Тем не 
менее подопечные Евгения Горева 
вовремя остановили погоню, добив-
шись первой победы в чемпионате. 
Самыми результативными в составе 
хозяев стали Вячеслав Ворончихин 
(21 очко) и Алексей Чиликин (18). 
В следующем туре 29 октября «Бар-
наул» сыграет на выезде против «Че-
боксарских Ястребов».

Георгий МАНГАСАРЯН

  ТОЧКА РОСТА .

«К счастью, всё обошлось»
  СИТУАЦИЯ .

  ШАЙБУ! .

Спортивный сезон, 
едва начавшись, для 
некоторых алтайских 
клубов встал на паузу. 
В расписание соревно-
ваний, как нетрудно 
догадаться, вмешался 
коронавирус. Не успе-
ли после карантина 
вернуться на площад-
ки хоккеисты «Дина-
мо-Алтая» и баскет-
болисты «Барнаула», 
как в вынужденный 
отпуск отправился 
волейбольный «Универ-
ситет». О состоянии 
здоровья «студентов» 
и вероятности при-
остановки текущего 
сезона в Высшей лиге 
«А» рассказал главный 
тренер клуба Иван Во-
ронков.

– Иван Филиппович, со-
стояние заболевших не 
вызывает опасения?
– К счастью, все обошлось –

23 октября сдали тесты на 
коронавирус, результаты у 
всех отрицательные. Во втор-
ник, 27-го числа, пройдем 
еще одно тестирование. Если 
вновь все будет хорошо, то 
возобновим тренировки в 
обычном режиме. Ребята, 

у кого был выявлен вирус, 
перенесли болезнь в легкой 
форме, без температуры. 
Да, у некоторых пропало 
обоняние, но в остальном 
заболевание протекало бес-
симптомно.

– Как строился тре-
нировочный процесс во 
время двухнедельного 
карантина?

– Он почти никак не стро-
ился. Игроки, у которых про-
бы были отрицательными, 

по возможности держали 
себя в тонусе. Но простой, 
конечно, сильно повлиял на 
функциональное состояние 
команды, которая на две не-
дели осталась без полноцен-
ных тренировок.

– Уже известно, ког-
да состоятся матчи с 
«Магниткой» и «Камой», 
которые были отменены 
из-за карантина?

– Думаю, они будут сы-
граны в середине декабря 

в Барнауле, когда эти ко-
манды приедут к нам на ше-
стой тур. В Магнитогорске 
«Магнитка» и «Кама» вместо 
одной встречи провели две. 
Поэтому у нас они между 
собой играть уже не будут. 
А мы с каждым из этих клу-
бов проведем дома по два 
поединка.

– Следующий матч 
«Университета» с «Ло-
комотивом-Изумрудом» 
пройдет в Екатерин-
бурге в намеченные 
сроки?

– Надеюсь на это. Когда 
получим повторные резуль-
таты, тогда и можно будет 
уверенно об этом говорить. 
Согласно расписанию игра 
должна состояться 6 нояб-
ря. Очень сложно будет 
подвести всех к одному со-
стоянию всего за неделю 
тренировок. Те команды, 
которые не оказались в этой 
ситуации, конечно, имеют 
преимущество. Тем же, кто 
оказался, просто не повезло. 
Но от этого не застрахован 
ни один клуб, и не только в 
волейболе.

– Известно, что сейчас 
на карантине из-за ко-
ронавируса сразу пять 
волейбольных команд 
мужской Суперлиги. Их 
матчи переносятся, а 

календарь чемпионата 
разрушается. Какова 
ситуация в подэлитном 
дивизионе?

– В нашей лиге на дан-
ный момент с этой пробле-
мой столкнулись новоси-
бирский «Локомотив-2», 
«Тюмень» и мы. «Ярославич» 
и столичный МГТУ через 
это уже прошли. Кто-то 
из остальных, возможно, 
скрывает случаи зараже-
ния в командах, не исклю-
чаю этого.

– Есть опасения, что 
сезон будет приоста-
новлен или снова не до-
игран?

– Сложно сказать. На 
днях генеральный секре-
тарь Всероссийской фе-
дерации волейбола Алек-
сандр Ярёменко заявил, 
что у ВФВ есть запасные 
варианты, как продлить 
сезон, чтобы не повтори-
лась ситуация, случившая-
ся минувшей весной. Он 
заверил, что руководство 
федерации намерено про-
вести максимальное коли-
чество матчей и доиграть 
чемпионат, даже если си-
туация с коронавирусом 
будет усугубляться.
Евгений ЛИМАНСКИЙ, 

Олег БОГДАНОВ 
(фото)

Дожали «Рысей»
Хоккеисты «Динамо-Алтая» провели четыре матча 

на выезде против «Красноярских Рысей».
Обе команды в конце сентября и начале октября 

пережили вспышку коронавируса, из-за чего пропу-
стили игры второго тура. Хоккеисты из Барнаула и 
Красноярска пребывали явно не в лучшей форме, по-
этому поединки третьего тура для них получились 
сродни послевоенным.

В первой игре «Динамо-Алтай» трижды оказывалось 
в роли догоняющего, но всякий раз восстанавливало 
равновесие на табло. В итоге судьбу встречи решили 
буллиты, которые лучше исполнили красноярцы. На 
следующий день барнаульцы взяли реванш 3:1, что по-
зволило возглавить турнирную таблицу первенства 
ВХЛ. В третьей и четвертой играх динамовцы закрепили 
успех, выиграв 6:3 и 6:0.

Самым результативным в этих матчах в составе «Ди-
намо-Алтая» стал вице-капитан Владислав Янцен, кото-
рый в общей сложности отгрузил «Рысям» пять шайб, 
поднявшись на второе место в списке лучших снайперов 
чемпионата (всего на его счету стало 8 голов). Четырежды 
красноярцев огорчал Сергей Рябухин, по две шайбы на 
счету Евгения Филина и Кирилла Зиновьева. Свои сле-
дующие матчи «Динамо-Алтай» проведет с 31 октября по 
4 ноября на выезде против ХК «Чебоксары».

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Барнаульский футбольный 
клуб «Темп», как и обещало 
его руководство, всерьез 
заявил о себе в первый же 
год существования. Он стал 
чемпионом Алтайского 
края, обыграв 24 октября 
в решающем матче «моло-
дежку» команды мастеров 
«Динамо-Барнаул».
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ФК «Темп» еще не машина, но 

уже на ходу. Его создали с нуля 
лишь восемь месяцев назад, заявив 
в чемпионат Алтайской краевой 
федерации футбола. На пресс-кон-
ференции, предшествующей стар-
ту турнира, директор «Темпа» Олег 
Киушкин амбициозно заявил: «Мы 
надеемся, что со временем наш 
футбольный клуб станет знако-

вым не только для Барнаула, но 
и для всего Алтайского края». 
Президент «Темпа» Александр 
Бродников, который возглавляет 
компанию «Продинвест», поставил 
перед командой задачу выиграть 
чемпионат в дебютном сезоне. 
И футболисты его не разочаровали.

Уже в первом туре «темповцы» 
подтвердили серьезность своих на-
мерений, в драматичном поединке 
обыграв главного конкурента в 
борьбе за трофей – барнаульский 
«Полимер» (4:3). В сентябре были 
последовательно повержены мо-
лодежный состав «Полимера» (2:0) 
и кытмановский «Урожай» (4:0). 
Затем случилась безголевая ничья 
в Рубцовске против «Торпедо». По-
сле чего «Темп» вернул победную 
поступь в Горно-Алтайске, разгро-
мив местный «Спартак» (4:1). В на-
чале октября дебютант турнира 
проявил бойцовский характер в 
домашнем матче с барнаульским 

«Алтаем»: уступая по ходу встречи 
0:3, добился итоговой ничьей (3:3).

«Вишенкой на торте» стала 
победа в заключительном матче 
турнира над барнаульским «Ди-
намо-М». Игра состоялась в ма-
неже «Темп» 24 октября. Встреча 
проходила в довольно жесткой и 
временами агрессивной борьбе. 
И все же хозяев было не удержать! 
В первом тайме они вышли вперед 
после «радиоуправляемого» удара 
Егора Щеблыкина точно в угол во-
рот. После перерыва «темповцы» 
отличились еще дважды, когда 
свое веское слово сказал самый 
опытный на поле Андрей Марков, 
на заре своей профессиональной 
карьеры выступавший за латвий-
ский «Динабург». На пятидесятой 
минуте он продемонстрировал 
умение забивать с дальних дис-
танций, а еще через шесть минут 
великолепно навесил с углового в 
штрафную, что позволило Русла-

ну Леонову забить красивый мяч 
головой – 3:0.

В оставшееся время «Динамо-М» 
вполне могло размочить счет, когда 
арбитр назначил в ворота «Темпа» 
11-метровый. Но лишить себя «су-
харя» не позволил Антон Трубин, 
который два года назад феерил за 
барнаульское «Динамо» в Кубке 
России, дважды спасая команду 
в серии послематчевых пенальти. 
После финального свистка «тем-
повцы» подхватили своего тренера 
Ивана Старкова и принялись под-
брасывать его в воздух.
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– Считаю, что с каждой игрой 

мы прибавляли, не случайно 
прошли турнир без поражений, –
подвел итог выступлению коман-
ды Иван. – Где-то приходилось про-
являть характер, как в матчах с 
«Полимером» или «Алтаем», и мы 

с честью справлялись, добивались 
результата. Думаю, ни у кого не 
повернется язык сказать, что мы 
незаслуженно выиграли чемпио-
нат. Но расслабляться пока рано. 
Перед нами стоит задача выиграть 
еще один трофей – Кубок края.

Впечатлениями от первого 
успеха и планами на будущее 
поделился также владелец клу-
ба Александр Бродников. По его 
словам, команда заслужила того, 
чтобы перейти на ступень выше 
и провести следующий сезон в 
первенстве России среди люби-
тельских футбольных клубов.

– Эмоции большие после побе-
ды, очень круто стать чемпионами 
в первом же турнире, – отметил 
он. – Считаю, что сезон провели на 
пять баллов! Самыми сложными 
стали матчи с «Полимером» и «Ал-
таем», в которых проявили харак-
тер и добились положительного 
результата. Что касается планов, 

то, повторюсь, мы собираемся 
заявить команду на первенство 
ЛФК, уже обсудили этот момент 
с тренером. Иван написал доста-
точно серьезный план подготовки, 
вплоть до двухнедельных сборов. 
Правда, пока никто не знает, будет 
ли в связи с пандемией чемпио-
нат и в каком формате он может 
состояться… Будем готовиться, 
такая команда должна показать 
всю силу алтайского футбола.

Конечно, многих алтайских 
поклонников игры номер один 
интересует вопрос: «Когда коман-
да перерастет любительский уро-
вень и станет участником Профес-
сиональной футбольной лиги?». 
Александр Бродников заметил, 
что клуб будет развиваться пла-
номерно, адекватно взвешивая воз-
можности руководства, игроков и 
тренерского состава.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Битва на поле получилась жесткой.
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